

Más

ENERGÍA | SOSTENIBILIDAD | PREMIOS PORTAFOLIO | REVISTAS Y FOROS | INNOVACIÓN

ENERGÍA 18 mar 2025 - 12:16 p. m.



Efectos de calificación de Fitch a **Ecopetrol**: subiría costo de financiamiento

Fitch mantuvo la calificación de la petrolera en BB+, pero cambió la perspectiva de estable a negativa.



Ricardo Roa.
Foto: Néstor Gómez/CEET

J LEIDY JULIETH RUIZ CLAVIJO
18 mar 2025 - 12:16 p. m.

Unirse a whatsapp

Con el ajuste que realizó la calificadora de riesgo, Fitch Ratings al mantener la calificación en BB+ de la petrolera, pero al cambiar la perspectiva de estable a negativa se generarán ciertos impactos para la compañía más grande del país, dentro de estos, la modificación se traduce a mayores intereses y costos de financiamiento.

Le puede interesar: [Reservas probadas de Ecopetrol volvieron a niveles de 2019](#)

Más noticias de Energía

ENERGÍA
Compromiso incompleto: deuda de subsidios de energía continúa en \$2,7 billones

ENERGÍA
Demanda de energía creció 1,08% en febrero 2025

Unirme al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO

De acuerdo con los expertos, este cambio en **Ecopetrol** y otras seis empresas más, se da luego de que la firma internacional anunciara que se mantenía la

Lo más leído

- 1** SOCIALES
¿No lo mataron? Revelan impresionante detalle de la muerte de Pablo Escobar
1613
- 2** GOBIERNO
Diego Guevara renunció a su cargo como ministro de Hacienda
1482
- 3** EMPRESAS
'No se puede vender la idea de que si la leche no es cara, no es leche'
799
- 4** FINANZAS
¿Cómo consultar con la cédula si aplica para un subsidio?
712

calificación en **BB+** para Colombia, pero la perspectiva pasó de estable a negativa.

*"El fuerte vínculo con el soberano refleja el perfil crediticio de Colombia. Las calificaciones también reflejan el importante incentivo del gobierno colombiano para apoyar a **Ecopetrol** en caso de dificultades financieras. Este apoyo se deriva de la importancia estratégica de **Ecopetrol** como proveedor clave de combustibles líquidos en Colombia y propietario del 100% de la capacidad de refinación del país",* resaltó la calificadora de riesgo.

Bajo esta línea, se dio a conocer que este cambio tanto en **Ecopetrol** como en las otras seis compañías del sector energético tiene que ver con que ninguna puede tener una calificación mayor a la soberana.

*"Cambiar la perspectiva en una calificación significa cambiar el marco o perspectiva desde el que se evalúa, lo que puede modificar el significado de la calificación. La reducción en la perspectiva de estable a negativa no es por un tema de **Ecopetrol**, si no es un tema del Gobierno colombiano, claramente **Ecopetrol** no puede tener una calificación o perspectiva mejor que el Gobierno colombiano",* aseveró Omar Suárez, Gerente de Renta Variable de Aval Casa de Bolsa.



Los motivos por los cuales debería trabajar en **Ecopetrol**.
Ecopetrol

¿Cuáles son los efectos para **Ecopetrol**?

Al tener este cambio en su perspectiva, los expertos señalan que se generará una serie de impactos sobre el panorama fiscal de la compañía en lo que tiene que ver con **el financiamiento, las deudas y tasas de interés.**

*"¿Qué impacto puede tener esto? Pues que aumenta el riesgo de **Ecopetrol**, así no sea solo culpa de él, si no culpa de la nación y eso se ve reflejado en mayores costos de financiamiento, entonces entre peor sea la calificación que yo tenga, pues seguramente, es más costoso el financiamiento, o sea los intereses, entonces, entre peor calificación yo tenga, seguramente es más costoso el financiamiento, es decir, los intereses que me cobran por la deuda son mayores",* resaltó Suárez.

Además, mencionó que esto también genera un impacto importante en el plan de inversiones de la compañía petrolera más grande del país, debido a que financiar todos los proyectos que tenga la empresa generará mayor cuantía.

"Entonces entre menor calificación, obviamente mayor riesgo y entre mayor riesgo pues las tasas de interés más altas para cuando voy a financiar algún proyecto de la empresa", agregó el Gerente de Renta Variable de Aval Casa de Bolsa.

¿Qué aplica para un subsidio o ayuda social en Colombia?

5

GOBIERNO

685

Gobierno presentará decretos para implementar artículos de la hundida reforma laboral

6

GOBIERNO

621

Así reaccionaron diversos sectores ante el archivo de la reforma laboral en el Senado



Compromiso incompleto: deuda de subsidios de energía continúa en \$2,7 billones

Recomendado: [Ecopetrol entregará 100 becas a bachilleres para educación superior: cómo inscribirse](#)

A su turno, el exministro de Minas y Energía, Amylkar Acosta señaló que esta situación en la calificación soberana se debió principalmente a la situación de las finanzas del país, al bajo recaudo y a las decisiones de un nuevo recorte presupuestal por parte del Gobierno.

“No es de extrañar la baja de la calificación de la deuda soberana de Colombia de parte de la calificador de riesgo Fitch, al pasarla de la categoría estable a negativa, después del pronunciamiento del Comité autónomo de la Regla fiscal (CARF) en el sentido que, debido al incumplimiento de la meta de recaudo para el 2025, el Gobierno Nacional deberá hacer un fuerte recorte, no aplazamiento, de \$40 billones para cumplir con la Regla fiscal, luego de su incumplimiento el año anterior”, dijo el exministro de Minas y Energía.

A su vez, resaltó que con esta decisión de la calificadora se encarece la deuda del país y se generan varios impactos en los nuevos préstamos que tenga el **país con organismos multilaterales**.

“Las consecuencias no se harán esperar: ello encarece el servicio de la deuda y encarecerá el endeudamiento, especialmente el endeudamiento externo al elevarse el spread de la misma. Es de anotar que un spread es la diferencia de valor entre el precio de compra y venta de un activo, en este caso la colocación de los títulos de Tesorería (TÉS). Recordemos que con la pérdida de grado de inversión en mayo y en julio de 2021 comenzó a aumentar fuertemente a niveles entre 350 y poco más de 400 puntos, El peor momento fue en octubre de 2022, cuando llegó a más de 500 puntos, pero entonces comenzó a bajar a niveles de 320 a 350, con algunos días por debajo y otros por encima”, agregó.

Según información de la firma Corficolombiana, el ajuste en la perspectiva de **Ecopetrol** responde al estrecho vínculo crediticio entre la empresa y el Estado, su principal accionista, lo que hace que su calificación dependa de la estabilidad financiera del país. Además, la revisión afecta a otras compañías con participación estatal, como ISA y el Grupo de Energía de Bogotá.

*“A pesar del entorno macroeconómico desafiante, Fitch destacó las medidas de **Ecopetrol** para mitigar los impactos financieros y fortalecer su posición en los mercados. La agencia subrayó que la evolución de la calificación dependerá de la situación económica del país y de las estrategias gubernamentales para garantizar la estabilidad fiscal, mientras la empresa deberá ajustándose para evitar un mayor deterioro en su perfil crediticio”,* agregó Corficolombiana.

LEIDY RUIZ

Periodista de Portafolio

RELACIONADOS: [ECOPETROL](#) | [FITCH RATINGS](#) | [CALIFICACION CREDITICIA](#) | [CALIFICACIÓN COLOMBIA](#)
| LEIDY RUIZ

Reciba noticias de Portafolio desde Google News



GUARDAR

REPORTAR ERROR

Destacados

NEGOCIOS

TENDENCIAS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



Negocios

18 Mar de 2025 - 8:43 a. m.

Olimpica busca proveedores del agro colombiano

Negocios

17 Mar de 2025 - 8:10 p. m.

Los productos que impulsan al comercio y lo dejan con un crecimiento de dos dígitos

Negocios

17 Mar de 2025 - 6:52 p. m.

Estilo Ingeniería invertirá en un nuevo centro de distribución

Más Portales



EL TIEMPO

Precios de la leche por las nubes están afectando el bolsillo de los consumidores en el Atlántico



FUTBOLRED

Argentina - Copa Argentina: Central Córdoba (SE) vs Quilmes Partido 32



ADN

El Papa Francisco lanzó una dura carta sobre la guerra tras los bombardeos en Gaza que dejan 400 muertos



Citytv

Comisión Séptima del Senado hundió la reforma laboral del gobierno Petro

Portafolio

Síguenos en redes:

Nuestros Portales

El Tiempo
City TV
Fútbol Red
El Empleo
Diario ADN
Aló
Motor

Nosotros

Paute con nosotros
Mapa del sitio
Suscripciones
Trabaje con nosotros

Legales

Políticas
Términos y condiciones
Aviso de privacidad
Línea ética

Contáctenos

Servicio al cliente
Ayuda
Centros de ventas
Reversión de pagos

Miembro de:

Grupo de Diarios de América
 Asociación Colombiana de Medios de Información
 Interactive Advertising Bureau
 Superintendencia de Industria y Comercio

COPYRIGHT © 2025 EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, o su uso para el desarrollo de programas de inteligencia artificial o aprendizaje automático, así como su traducción a cualquier idioma, sin autorización escrita de su titular. Portafolio.com, las principales noticias económicas de Colombia y el Mundo.